
２０１６．１１．２９（火）「英語教育公開授業研究会」（湯本小）
県内外より１５１名の皆様のご参観をいただき、「英語教育公開授業研究会」を山間へ

き地校で１日公開を行いました。

外国語活動（All Englishの授業展開・・担任とALTで）、国際理解教育（All Englishの

授業展開・・担任とALTで）の２授業を参観いただきました。子どもたちも、先生方も生

き生きと授業をすることができました。参観者全てが教室に入りきれない状況でもありま

した。

授業を参観された方々のアンケートには、

●子どもたちが積極的に活動していました。All Englishの授業展開で、大変素晴らし

いです。英語教育は、習うより慣れろという実践がよく生きています。分科会でも若

い先生の熱い思いが伝わりました。

●児童一人一人が意欲的に授業に参加していてとてもよかったと思います。日頃から先

生方の指導の賜だと思います。等の感想をいただきました。と記されていました。

５，６年生のAll Englishの授業では、参観者との交流の場面も設定され、参観者は、

本校児童と積極的に英会話をし、子どもたちの力を見取っていただきました。

また、分科会では、「外国語活動」「国際理解」の他に県内外の教育委員会の視察者が多

く「教育委員会分科会」も設け、増子清一村教育長様より「英語の村 てんえい」への取



り組みの説明や、財源などの経費の面についての話し合いが持たれ、有意義な時間となり

ました。

午後は、フィリピン・セブ島とインターネット回線「スカイプ」でつなぐ「英会話レッ

スン」を公開し

ました。

１３名の子ど

もたちが、１５

０名超の参観者

に間近で見守ら

れながら、英会

話レッスンに取

り組みました。

その様子は、

参観された皆様

のアンケートに

表現されており

ますので、ご一

読ください。

参観された方々のアンケート感想は、

●多くの先生方が見ていたにもかかわらず、子どもたちはオンラインの先生方と楽しそ

うに英語で会話していたので、すごいと思いました。本校（参加者の学校）でもオン

ラインを活用して子どもたちの英語力を上げたいと思います。

●これだけの環境を整えてあげれば、確実に成果があがると思います。それを実行でき

るのが羨ましい限りです。

●天栄村の子育ての方針は素晴らしいと思いました。ネイティブに近い発音で会話して

いる子どもたちのニコニコしている表情から、とても効果の高い取り組みであると思

いました。

●とても恵まれている環境だと、大変羨ましく思いました。一対一の指導で個に合わせ

て確実に力を育てているため、子どもたちの発音の良さにも驚きました。

●６年女子とか発音がよく、意欲的に取り組んでいた。自己表現力も高まっている。一

方で個人差も大きいようだったので、一人一人のペースで学習が進められ、さらによ

いと思いました。

●とても恵まれた環境で羨ましいです。個に合わせてレベルにしてもよいと思いました。

●児童が効果的に英会話を行っており、授業とのつながりを強く感じた。実際に英語を

使っている子どもたちの姿を間近で見られて感動しました。

●一人一人が積極的に会話し、取り組んでいる姿がとてもよかった。

●子どもたちの発音の良さが素晴らしかった。



●継続して実施していくことが大切だと思う。

●子どもが熱心に取り組んでいて心に残りました。

●それぞれが一生懸命やっていて微笑ましかったです。

●１対１のコミュニケーションがとれ、２人だけの世界で、発音もとても上手になって

いますし、自信もつくと思いました。

●初めて拝見したのでとても興味深く感じました。マンツーマンの良さを感じました。

●日頃から、英語でコミュニケーションをとれる環境があることが素晴らしい。

以上でございます。

最後は、文部科学省教科調査官：直山木綿子先生の基調講演です。

直山先生が、山間へき地校で「英語教育」について語りました。めったにないチャンス

でした。体育館いっぱいの参加者の中、会場にお越しの皆さんが、今聴きたい、一番興味

関心のある2020年からの英語教科化に向けた取り組み状況と共に、今後どのように対応

すべきかを率直に述べられました。「聴けてよかった」とのアンケートを沢山いただきま

した。

このように無事に終了できました。

早朝より、本研究会のために、保護者の皆様、湯本温泉組合、二岐温泉組合の皆様、湯

本駐在所長様、湯本支所長様はじめ職員の皆様、天栄中学校職員の皆様、湯本中学校教職

員の皆様の絶大なるご支援があり、山間へき地小規模校の本校が本研究会を成功裏に閉じ

ることができました。

地域ぐるみで、応援いた

だきましたことに改めて感

謝申し上げます。

ありがとうございました。

ご来校いただきました参加者の皆様にも感謝申し上げます。ありがとうございました。

参観された方々より全体感想をいただきました。原文通り記させていただきます。

●予算的な裏付け、教育課程編成が必要だと思います。今後どう継続実践できるか大切だ

と思います。頑張ってください。

●何と言葉にしてよいか分からないくらい、大変素晴らしい公開授業でした。本日勉強さ

せていただいたことを自校に持ち帰り、生かしていきたいと思います。



●校内環境など、Excellent！（意味は、優秀であるさま、一流であるさま）

●「おもてなし豚汁」おいしかったです。

●子どもたちが英語に苦手意識を持たずに楽しんで参加していた。校内も普段から英語に

親しんでいられるようになっていて、とても素晴らしいと感じた。

●とても素直な子どもたちに、先生方一人一人が近い距離で接している雰囲気が素敵でし

た。

●学校が綺麗で使いやすそうです。

●きれいで落ち着いた環境だと思いました。

●研究がさらに深まることをご祈念申し揚げます。

●教育長、校長の明確なビジョンがあるから、しっかりと施策が動いている。

●遠くからの案内表示、朝早くからの駐車場係、PTAの皆様の接待等、ありがとうござい

ました。豚汁も美味しかったです。

●豚汁おいしくいただきました。おもてなしをありがとうございました。

●美しい学校、先生、温かい地域、そして素直な子どもたち！村の弱みをICTで強みに！

感動しました！ありがとうございました。

●一人一人のよさを生かす、気づかせる大切さを感じました。

●QQEnglish、各教室名の英語表記など、英語にふれる場面が多くてよい。

●校舎内外がとても整然と美しく、子どもたちがまじめ、一生懸命、素直です。

●小学校、中学校の連携は？ ホームページなど、もっとアップしていただけると助かり

ます。

●子どもたちが生き生きと授業に取り組んでおり、校舎内の美化が行き届いており、とて

もよい学校だと思いました。また、豚汁まで用意していただき心も温まりました。本日

は貴重な研修の機会を与えていただき本当にありがとうございました。


